

## 4. LA OPINION DE LOS MEDIOS INFORMATIVOS

El tema está ahí y es insoslayable. Se puede hacer una Región, pero, ¿quienes deben hacerla? Por ahora, la iniciativa corresponde a personalidades, autoridades, procuradores. Gente ilustre, en suma. El pueblo calla. Entre ambos estamentos, nosotros, los informadores. Esta Revista entiende que los medios informativos de la Región tienen algo que decir sobre el tema. Y hemos creído que el amplio informe que hemos preparado quedaría incompleto sin el corolario, el cierre, de las opiniones de quienes, en cada una de las provincias, servimos a la comunidad. Cuatro provincias constituyen, de modo natural, La Mancha. Una de ellas, Toledo, no posee medio informativo escrito propio. Albacete y Ciudad Real cuentan cada una con un Diario de información general, en cuyas páginas se mantiene, desde hace tiempo, una evidente preocupación por el tema regionalista. A los respectivos Directores de "La Voz de Albacete" y "Lanza" hemos pedido su opinión. De Cuenca, nos hemos elegido nosotros mismos, a través también de nuestro Director, porque desde el primer número nos planteamos el tema Regional como salida viable y necesaria. Y, como se trata de opinar es por lo que incluimos a los Directores de los tres medios regionales que mantienen una opinión propia sobre la Región.

### Albacete: entre la Mancha y el Sureste

La postura del presidente de la Diputación provincial de Albacete en Mota del Cuervo, junto con los demás firmantes del "manifiesto regional manchego", deja clara la que podríamos interpretar como una opinión oficial sobre el tema.

A otros niveles, la cuestión no está tan clara.

Si Albacete se va a integrar en una Región entendida o denominada como La Mancha, si se va a arrimar a la zona sureste, murciana y levantina, es algo que se presenta, hoy por hoy, dudoso. Hay intereses en ambos sentidos.

Aparte otras razones, puede considerarse que Albacete, en el Sureste, sería el pariente pobre, si bien es cierto que esta provincia presenta en la actualidad una pujanza firme y contiene considerable potencial de riqueza, ya casi en flor, con la realidad industrial del Polígono de Campollano y el famoso "mar de aguas subterráneas," a la espera de su liberación y aprovechamiento.

Albacete, en La Mancha, por el contrario, se hallaría en situación, cuando menos, de igualdad y, más aún, de líder con las demás provincias.

Si Ciudad Real, Cuenca y Toledo, y también Guadalajara, no se unen como Región Mancha, no se me ocurre dónde se pueden integrar. Y esa Región Mancha estaría mutilada sin Albacete.

La reunión de Mota del Cuervo ha servido para poner una primera piedra sobre la que, sin duda, se puede construir. Y algo es preciso hacer.

Parece llegado el momento de que los expertos estudien los pros y los contras, de que los dirigentes de grupos pregunten al pueblo y de que, cuanto antes, se tome una decisión.



Jesus de las HERAS

### El espíritu

Escribosin saber qué opinan mis compañeros de Albacete y Ciudad Real. Tampoco se todavía cómo van a orientar su informe los miembros del equipo de EL BANZO que intentan desentrañar algo de lo que ha pasado, históricamente, en nuestra Región y de lo que puede o debe pasar.

A pecho descubierto, pues, limpio de cualquier influencia, pienso y digo que me preocupan, como ciudadano de este proyecto de Región, la timidez, la parsimonia, la lentitud y las dudas con que se está planteando el tema. Dejando sentado, para empezar, que ya es bueno, bonísimo, que el tema se haya planteado. Pero señalando, también, que quienes en Mota del Cuervo han puesto una piedra, se han olvidado unas cuantas cosas.

La primera de todas, la mención explícita, clara, rotunda, contundente y firme, de que están —estamos— haciendo una Región. No entiendo los juegos de palabras usados en la declaración final de la reunión para eludir referencias concretas a la Región, sustituyéndolas por alusiones a "las provincias reunidas".

¿Estamos haciendo una Región o se quiere promover una agrupación de provincias para la realización de actividades mancomunadas? La respuesta me parece vital, porque lo primero supondría el recurrir a un término, tampoco usado en Mota: el espíritu. Lo segundo reduce el problema a una mera cuestión de intereses materiales.

La consecuencia de este planteamiento me parece también evidente: nuestra Región —yo prefiero usar este término— se coloca a la defensiva. "Que nos den lo mismo que a los demás", vienen a decir los procuradores reunidos en Mota. Que no haya discriminaciones. Postura justa, si la intención es conseguir beneficios materiales, pero que no entiendo si lo que se pretende construir es la unidad superior, un conjunto regional, ba-